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福興溪樁號 8K+889~9K+965改善工程(三) 

民眾參與及生態檢核現勘會議紀錄 

壹、 訪談時間： 114年 03月 24（星期二）上午 10時 00分 

貳、 訪談地點： 桃園市新屋區望間里望間橋（福興溪旁） 

參、 參與人員：（詳簽到簿） 

肆、 工程目的及概要： 

福興溪左右兩岸設置箱型石籠護岸共約 1公里，以持續改善既

有護岸破損、防洪高度不足之現況。 

伍、 訪談意見： 

一、 望間社區發展協會理事長莊育來： 

1. 左岸堤防的大榕樹根系影響堤防結構，而且擔心大榕樹會影

響河道安全，建議將榕樹移植至他處。 

二、 荒野保護協會桃園分會棲地工作委員會常委盧德一： 

1. 若要移植樹木，可以詢問林業及自然保育分署，例如海岸邊

的防風林就有可能成為樹木移植的地點。 

2. 現在福興溪堤防的水泥岸太過高聳陡峭，會不利毛蟹等蟹類

爬行，建議工程設計時考量當地野生動物通行的需求，可以

設計成緩坡並加掛麻繩網，讓動物得以攀爬利用，安全通過

河岸。 

3. 建議福興溪河岸保留土坡原始棲地提供翠鳥築巢利用。 

三、 台灣水資源與農業研究院研究專員張景雅： 

1. 若無法保留大面積垂直陡峭土坡，也可以考慮設計翠鳥巢箱

給翠鳥挖洞繁殖使用。 

2. 尋找移植樹木的地點也可以諮詢桃園市政府農業局。 
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四、 桃園市野鳥學會理事長劉義仁 

1. 建議福興溪邊坡可以設計巢洞供翠鳥利用。 

五、 桃園市新屋區望間里里長彭勝來： 

1. 未來可以在福興溪兩岸植樹，打造讓居民可以在河濱步道散

步休閒的空間。 

六、 桃園市議員陳睿生服務處主任彭勝茂： 

1. 若有樹木移植需求，可以幫忙詢問桃園市內是否剛好有公園

工程需要植樹，將原本堤防的樹木移植至公園。 

 

陸、結論： 

感謝荒野保護協會桃園分會陳瑞禮先生、棲地工作委員會常

委盧德一先生與社團法人桃園市野鳥學會理事長劉義仁先生

三位專家的寶貴建議，以及立法委員涂權吉辦公室主任廖世

群與市議員陳睿生服務處主任彭勝茂的參與，後續將請生態

檢核委託廠商協助本分署針對本次的諮詢建議，進行調查及

監測，並標註須保留的大型喬木，以完善本案生態保育措施。 

柒、散會(上午 11時 00分)
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捌、訪談照片 

  

二河分署副工程司黃俊維先生 

說明工程方案 

會議討論當地生態議題與保育措施 

  

偕同桃園市野鳥學會理事長劉義仁與

桃園荒野協會棲委會常委盧德一與陳

瑞禮現勘福興溪護岸改善地點 

立法委員涂權吉辦公室主任廖世群

與市議員陳睿生服務處主任彭勝茂

也十分關心本次福興溪工程與生態 
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玖、簽到單 

 


